

La Page du Team Burkinature

Actions d'aide et de soutien au profit de villages africains – Mai 2019

La solidarité aux couleurs du Wax

Dans le cadre du partenariat avec l'association Oxalis, qui vient en soutien aux populations du Burkina Faso depuis une quinzaine d'années, les élèves de la classe de première bac professionnel des métiers de la mode ont souhaité, à leur tour, apporter leur savoir-faire au service de ces populations en difficulté à travers une réalisation textile, cœur de leur formation.

En effet, dans les villages les plus reculés, l'accès à l'école n'est pas toujours possible et ne représente pas toujours une priorité pour les familles. De ce constat est née l'idée de confectionner une chemise en guise d'uniforme pour une classe de CP du village de Tantankilé, situé à la frontière du Bénin. L'objectif, outre le fait de fournir une tenue à des enfants souvent vêtus sommairement, est de contribuer à renforcer l'image positive de l'école, à travers une tenue portée par l'ensemble des enfants. Le directeur de l'école a accueilli cette proposition avec beaucoup d'enthousiasme et s'occupera de la gestion et de la distribution de ces vêtements, lorsqu'une équipe leur portera en octobre prochain.



Encadrée par mesdames Ballesteros et Locatelli, la classe a œuvrée une partie de l'année pour aboutir à un produit conforme aux exigences du métier, avec des coûts de production raisonnables et en utilisant les codes vestimentaire de l'Afrique subsaharienne en utilisant le wax, tissu emblématique de cette région du monde. Ces chemises sont devenues support d'apprentissage, les élèves ont travaillé tels des modélistes, comme le demande le programme. Ce projet leur a apporté les connaissances sur :

- les types d'ennoblissements des étoffes (transformations des tissus par le touché ou les couleurs, le wax étant une technique d'impression des tissus),
- les différentes techniques de confection de chemises
- les principes de transformations des patrons



Au-delà de l'aide apportée aux populations, c'est également pour ces futur(e)s citoyen(ne)s l'occasion de porter un regard différent sur les relations nord-sud, d'intégrer les enjeux du développement des populations subsahariennes dans les décennies à venir, de faire le lien avec les jeunes migrants que nous accueillons chaque année et de leur offrir la possibilité de s'ouvrir sur le monde.